

seine Leistungsfähigkeit bedeutend erhöht werden. Gleichzeitig sind das Forschungs- und Entwicklungspotential sowie die Projektierungskapazitäten der Glas- und Keramikindustrie zu erweitern.

11. Die Leistungsfähigkeit der *bezirksgeleiteten Industrie* ist entsprechend ihrer Bedeutung als Produzent einer Vielzahl wichtiger Sortimente der Konsumgüterproduktion, der Zulieferindustrie sowie für den Export planmäßig weiterzuentwickeln. Dazu sind die Produktion und die Arbeitsproduktivität auf 135 bis 138 Prozent zu steigern.

Die Aufgaben dieser Betriebe ergeben sich aus den volkswirtschaftlichen Anforderungen an die einzelnen Industriezweige, in deren einheitliche Entwicklung die bezirksgeleitete Industrie einzubeziehen ist.

Zur weiteren stabilen Entwicklung der bezirksgeleiteten Industrie sind die Maßnahmen zur politischen, technisch-ökonomischen und kadermäßigen Stärkung, insbesondere der neugebildeten VEB, zielstrebig fortzuführen. Unter Nutzung der territorialen Möglichkeiten sowie der Einrichtungen der zentralgeleiteten Industrie sind die Anstrengungen zur Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen in den kleinen und mittleren Betrieben zu verstärken.

Die Produktion von Konsumgütern für die Versorgung der Bevölkerung ist in Übereinstimmung mit dem Bedarf weiter zu entwickeln. Schwerpunkte sind Konfektionserzeugnisse, Trikotagen und Strümpfe, elektrische Haushaltsgeräte, Wohnraumleuchten, Ersatzteile und die 1000 Dinge des täglichen Bedarfs.

Durch gezielte Neu- und Weiterentwicklungen und die modisch-aktuelle Gestaltung der Erzeugnisse hat die bezirksgeleitete Industrie einen bedeutenden Beitrag zur Verbesserung der Versorgung der Bevölkerung zu leisten.

Die Verpflichtungen der bezirksgeleiteten Industrie für Zulieferungen sind gewissenhaft zu erfüllen. Das betrifft vor allem Zulieferungen für den Werkzeugmaschinen-, Schiff-, Fahrzeug-, Getriebe- und Kupplungsbau sowie elektrotechnische und BMSR-Anlagen.

Zur Lösung der Exportaufgaben sind langfristig stabile Exportlinien zu schaffen.

Mittels Rationalisierung und Modernisierung der Betriebe sind weitere Reserven zur Steigerung der Produktion und der Effektivität zu erschließen. Die Einrichtungen für Forschung und Entwicklung der zentralgeleiteten Industrie haben die bezirksgeleiteten Betriebe wirksamer zu unterstützen. Durch Bereitstellung entsprechender Forschungs- und Entwicklungskapazitäten der Industriezweige auf der Grundlage von Verträgen sind den bezirksgeleiteten Betrieben anwendbare Forschungs- und Entwicklungsergebnisse zu übergeben mit dem Ziel, für die Versorgung der Bevölkerung und den Export interessante Neuentwicklungen von Konsumgütern entsprechend dem Bedarf zu produzieren. Gleichzeitig sind die Forschungs- und Entwicklungskapazitäten in den Betrieben der bezirksgeleiteten Industrie schwerpunktmäßig zu erweitern.